

Nuevas jornadas de AES

# El congreso de Tucumán

**El último encuentro de la Asociación de Economía de la Salud contó con una amplia asistencia de profesionales de varias provincias.**

**M**ás de 200 profesionales de nuestro país y del extranjero participaron el 27 y 28 de septiembre pasado de las XVI Jornadas Internacionales y las XVII Jornadas Nacionales de Economía de la Salud en la Argentina, organizadas por la Asociación de Economía de la Salud (AES).

El encuentro tuvo lugar en la localidad de San Javier, provincia de Tucumán, bajo el lema "Volviendo a los fundamentos de la Economía de la Salud" y estuvo dedicado particularmente al análisis de la inversión, la gestión de Recursos Humanos y el uso racional

de las tecnologías sanitarias.

La provincia de Tucumán –una de las más duramente castigadas por la crisis desatada en 2001– fue elegida como sede por sus marcados avances en materia sanitaria desde entonces; algo que los funcionarios y especialistas locales se encargaron de exponer sin dejar a la vez de referirse a los serios problemas que todavía enfrenta su sistema de salud.

El ministro de Salud de la Nación, Ginés González García, el entonces ministro de Salud de Tucumán y actual vicegobernador, Juan Manzur, y el presidente de AES, Arturo Schweiger, fueron los encargados de iniciar con sus alocuciones el encuentro.

Con fuerte presencia de participantes locales –alrededor de la mitad de los asistentes– las jornadas se caracterizaron por una gran afluencia de profesionales

de varias provincias..

Las dificultades vividas en el pasado, las políticas implementadas para enfrentarlas y la actual realidad de distintas regiones del país, sobre todo en materia de gestión de Recursos Humanos, fueron expuestas por funcionarios como el ministro de Salud de Mendoza, Armando Caletti; el subsecretario de Planificación y Capacitación del Ministerio de Salud Pública de Chubut, Héctor Quiroga; el subsecretario de Planificación de la Salud del Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires, Arnaldo Medina, y el anterior jefe de Gabinete del Ministerio de Salud de Tucumán, Pablo Yedlin, recientemente designado ministro de Salud de la provincia.

Distintos expertos nacionales y extranjeros se refirieron a cuestiones vinculadas con la inversión, la utilización de diversas tecnologías y métodos de gestión. Desde el Mercosur, Silvia Porto, presidente de la Asociación Brasileña de Economía de la Salud y María Alicia Domínguez Ugá, de la Escola Nacional de Saúde Pública, expusieron sobre experiencias en Brasil y Carlos Grau, director del centro de investigaciones CINVE, hizo lo propio desde Uruguay. Salvador Peiró, de la escuela Valenciana de



Una nutrida concurrencia asistió al encuentro de profesionales realizado en la localidad de San Javier.



Salud Pública y Boi Ruiz, de la Unión Catalana de Hospitales, comentaron modalidades puestas en práctica al otro lado del Atlántico.

Y a nivel global, la situación y macro-tendencias en gestión de Recursos Humanos en sanidad fueron tratadas a través de una videoconferencia brindada por

las especialistas de la Organización Mundial de la Salud Rosa María Borell y Silvana Malvarez. Un momento poco frecuente en un encuentro de estas características se vivió con el conmovedor relato de los dramáticos alcances de los índices de mortalidad infantil en Tucumán tras el estallido de la crisis del 2001. En ese

El Dr. Juan Manzur en la apertura de las Jornadas, acompañado por el Dr. Ginés González García y el Lic. Arturo Schweiger.

momento se registraban alarmantes guarismos, incluso en el propio Hospital de Niños local. El apoyo del Hospital Garrahan -cuya directora Médica Ejecutiva, Josefa Rodríguez, estuvo entre los expositores de las jornadas- fue fundamental y a partir de la asistencia técnica prestada, y posteriores posibilidades de inversión, se pudo superar la crisis e incrementar las posibilidades del sistema sanitario provincial.

Hoy la situación es bien distinta y el Hospital de Niños de Tucumán será sede de uno de los ocho centros regionales de cirugía cardiovascular infantil. Hasta ahora, los pacientes del interior estaban obligados a trasladarse hasta Buenos Aires para intervenciones de este tipo. Su creación se anunció allí, justamente cuando se desarrollaban las jornadas de AES.

## Nueva Comisión Directiva

Durante las Jornadas realizadas en Tucumán tuvo lugar la Asamblea de AES en la cual se eligieron los miembros de la nueva Comisión Directiva para el período 2007-2009. La misma quedó integrada de la siguiente manera:

Presidente:	Arturo Schweiger
Vicepresidente 1°:	Arnaldo Medina
Vicepresidente 2°:	Armando Reale
Secretaría General:	Mónica Levcovich
Secretaría Científica:	Martín Morgenstern
Secretaría de Asuntos Institucionales:	Catalina de la Puente
Secretaría de Prensa:	Rafael Kutzbart
Secretaría de Organización:	Patricia D'aste
Tesorera:	Ruth Litmanovich

Comisión Revisora de Cuentas:	José Priegue Daniel Vitali
-------------------------------	-------------------------------

Vocales:	Ginés González García Federico Tobar Laura Lima Quintana Ana Pereiro Alberto Díaz Legaspe Sonia Tarragona Leonardo Di Pietro Manuel Alvarez Andrés Chianalino Marta Ríos Noemí Savoia Carlos Vassallo Mariano San Martín Nicolás Rosenfeld
----------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vocales Regionales:	
Buenos Aires:	Francisco Viola
Córdoba:	María Moavro
Entre Ríos:	Orlando Elordi
Jujuy:	Marcelo Bellone
La Rioja:	Elio Díaz Moreno
Santa Fe:	Ernesto Bascolo
Tucumán:	Eduardo Jatib

Vocales Institucionales:	
ISALUD:	Silvia Gascón